

BOURGOIN-JALLIEU

## Dans le Pays viennois, la tradition se perd

M.R.



*L'association du comice agricole de Luzinay n'est pas parvenue à relancer un nouveau comice depuis 2016. Photo Le DL /Françoise Granjon*

La tradition des comices agricoles s'est perdue du côté du Pays viennois. Le dernier en date, c'était celui [de Luzinay en 2016](#). Nicolas Guinet, agriculteur à Luzinay, faisait partie des organisateurs. « Ça avait été un beau rendez-vous, ça avait très bien marché », se souvient-il. Les bénévoles avaient tellement aimé ce comice qu'ils ont décidé de maintenir l'association qu'ils avaient montée pour son organisation. Ainsi, l'association du comice agricole de Luzinay, créée en 2016, existe encore aujourd'hui. « Depuis 2016, tous les ans, on organise une matinée "tête de veau", explique Nicolas Guinet. Et l'an prochain, en 2026, on aimerait pouvoir organiser une journée agricole. Mais un comice, c'est trop lourd à porter. On aimerait y parvenir un jour, mais il faudrait plus de monde, plus de moyens. »

Pourtant, Nicolas Guinet en est sûr, ce genre de manifestation permet aussi d'apaiser les tensions sur l'usage de pesticides, l'irrigation des cultures, etc. « Ces journées dédiées au monde agricole permettent de montrer comment on travaille, qui on est, et ça désamorce beaucoup de problèmes dans la bonne humeur, avec des populations périurbaines qui ne nous connaissent pas finalement. On discute, on crée du lien. Et en discutant, on règle les soucis de voisinage, les malentendus. Et on vit mieux ensemble toute l'année. »